

Die Münzen sind offizielle Zahlungsmittel in Österreich.
Erhältlich in den Geldinstituten, beim Sammelservice der
Österreichischen Post AG, in den Filialen des Dorotheums,
im Münzhandel, in den MÜNZE-ÖSTERREICH-Shops Wien
und Innsbruck sowie unter www.muenzeoesterreich.at.

Kundmachung der MÜNZE ÖSTERREICH AG:
5-Euro-Münze „Bundesheer – Schutz und Hilfe“
in der „Wiener Zeitung“ am 7. April 2015.

5-EURO-MÜNZE
„BUNDESHEER – SCHUTZ UND HILFE“

IN ROT-WEISS- ROTER MISSION



ANLEGEN. SAMMELN. SCHENKEN.

STETS BEREIT!

Seit 60 Jahren garantiert das Österreichische Bundesheer die Sicherheit Österreichs. SCHUTZ UND HILFE sind Motto und Programm. Mit der Unterzeichnung des Staatsvertrags am 15. Mai 1955 erhielt Österreich seine staatliche Unabhängigkeit und damit auch seine Wehrhoheit zurück.

Das Bundesheer hat nicht nur eine lange Tradition an militärischen In- und Auslandseinsätzen, sondern auch an humanitären und Katastropheneinsätzen. Es ist immer rasch zur Stelle, um Schutz und Hilfe für die betroffene Bevölkerung zu leisten. 1960 wurde dem Ansuchen des Generalsekretärs der Vereinten Nationen stattgegeben, ein Sanitätskontingent in den damaligen Belgisch-Kongo zu entsenden. Dies war der Beginn von über 100 humanitären Einsätzen und Friedensinterventionen. Dazu zählen etwa die Beteiligung am UN-Einsatz auf den Golanhöhen, der Hilfseinsatz im Erdbebengebiet Friaul oder 1999 die Errichtung einer Luftbrücke nach der Lawinenkatastrophe von Galtür sowie der KFOR-Einsatz im Kosovo.

Schutz zu bieten und Hilfe zu leisten, dazu sind die österreichischen Soldatinnen und Soldaten stets bereit!



5-EURO-MÜNZE „BUNDESHEER – SCHUTZ UND HILFE“



Das Geldstück zeigt im Hintergrund ein Camouflage-Muster, darüber ein auf den Kopf gestelltes Dreieck – das Hoheitszeichen des Österreichischen Bundesheers. Auf diesem Hintergrund ist ein Transporthubschrauber des Typs S-70 „Black Hawk“ während einer Rettungsaktion zu sehen. Links davon steht ein Soldat mit Sturmgewehr und Barett. Der Leitspruch SCHUTZ UND HILFE ist in den Raum rechts unten gesetzt.

Auf der Wertseite der neuneckigen Münze erwartet Sie das übliche Erscheinungsbild der österreichischen 5-Euro-Münzen: Im Kreis angeordnet sind die neun Landeswappen.

Die Münze gibt es aus Silber attraktiv verpackt sowie aus Kupfer zum Nennwert.

TECHNISCHE DATEN SILBERMÜNZE

| | |
|---------------------------|-----------------------------------|
| Entwurf: | Helmut Andexlinger/Herbert Wöhner |
| Nennwert: | 5 Euro |
| Feinheit: | Silber Ag 800 |
| Silberanteil: | 8 g |
| Gesamtgewicht: | 10 g |
| Durchmesser: | 28,5 mm |
| Auflage in „Handgehoben“: | 50.000 Stück |
| Ausgabetag: | 6. Mai 2015 |
| Randform: | glatt |